

**english version below*

Informationen zur Verarbeitung personenbezogener Daten

Veranstaltung im Rahmen der Reihe DeZIM Research Workshop mit dem Titel: „Contested Diversity in Organizations: Rethinking Scales, Measurements and Approaches for Organizational Change“ des Deutschen Zentrums für Integrations- und Migrationsforschung (DeZIM e.V.) am 29. April 2025 (10.00 - 15.30 Uhr) in Präsenz am DeZIM-Institut, Mauerstraße 76, 10117 Berlin.

Allgemeine Hinweise

Die der Verarbeitung zugrundeliegenden rechtlichen Bestimmungen sind insbesondere die Datenschutz-Grundverordnung (DSGVO) und das Bundesdatenschutzgesetz (BDSG).

Personenbezogene Daten sind alle Informationen, die sich auf einen Menschen beziehen, der entweder bereits identifiziert ist oder der durch diese Informationen identifizierbar wird. Identifizierbarkeit kann entweder durch eine Zusammenführung der vorliegenden Informationen oder unter Einbeziehung von zusätzlichen Maßnahmen erfolgen, zum Beispiel der Zuordnung zu einer Namenskennung, einer Kennnummer, zu Standortdaten, einer Online-Kennung oder mittels einer Recherche in allgemein zugänglichen Informationspools wie Datenbanken, Bibliotheken oder dem Internet.

Auch Audio- und Filmaufnahmen sind grundsätzlich personenbezogene Daten im Sinne der Datenschutz-Grundverordnung (DSGVO).

Name und Kontaktdaten des Verantwortlichen im Sinne der DSGVO

Deutsches Zentrum für Integrations- und Migrationsforschung e.V. (DeZIM e.V.)
Mauerstraße 76, 10117 Berlin, Deutschland
Tel.: 030-80492893
E-Mail: info(at)dezim-institut.de

Kontaktdaten des Datenschutzbeauftragten des Verantwortlichen

Deutsches Zentrum für Integrations- und Migrationsforschung e.V. (DeZIM e.V.)
Mauerstraße 76, 10117 Berlin, Deutschland
E-Mail: datenschutz(at)dezim-institut.de

Zweck der Verarbeitung

Die im Rahmen der Befragung erhaltenen personenbezogenen Daten werden zum Zweck der Durchführung der Registrierung der Teilnehmenden für die Veranstaltung verarbeitet.

Die Aufnahmen dieser Veranstaltung wird für die Presse- und Öffentlichkeitsarbeit des DeZIM e.V. und zur fachlichen Dokumentation der Veranstaltung verarbeitet, soweit die abgebildeten Veranstaltungsteilnehmer*innen dem zugestimmt haben. Dies schließt die Veröffentlichung in Druckerzeugnissen wie dem Jahresbericht sowie auf den Internet- und Social-Media-Seiten des DeZIM e.V. ein.

Rechtsgrundlage der Verarbeitung

Die Verarbeitung der Registrierungsdaten für die Teilnahme an der Veranstaltung erfolgt auf Grundlage der Einwilligung betroffener Personen gem. Art 6 Abs.1 Buchstabe a DSGVO.

Die Verarbeitung von personenbezogenen Daten (ggf. einer personenbezogenen E-Mailadresse) für die Bereitstellung von Informationen/Veranstaltungen des DeZIM e.V. (Info-Abo) erfolgt gem. Art. 6 Abs. 1 Buchstabe b DSGVO (Erfüllung eines Vertrags).

Dauer der Speicherung

Die Dauer der Speicherung erfolgt nach Maßgabe der geltenden Vorschriften für die Erforderlichkeit der Aktenführung des DeZIM e.V.

Bei personenbezogenen Daten, die zum Zweck der Bereitstellung von Informationen/Veranstaltungen des DeZIM e.V. verarbeitet werden, erfolgt die Löschung unmittelbar nach der Kündigung dieses Info-Abos.

Im Hinblick auf die Veröffentlichung von Filmaufnahmen in digitalen Medien wird darauf hingewiesen, dass Anbieter Sozialer Netzwerke personenbezogene Daten für ihre eigenen, insbesondere ihre geschäftlichen Zwecke verarbeiten, wobei der Ort der Verarbeitung auch außerhalb der Mitgliedstaaten der Europäischen Union sein kann. Das DeZIM e.V. hat insoweit keinen Einfluss auf die Datenverarbeitung von Anbietern Sozialer Netzwerke, insbesondere in welchem Umfang, an welchem Ort, für welche Dauer die Daten verarbeitet werden, welche Auswertungen mit den Daten vorgenommen werden und an wen die Daten weitergegeben werden.

Rechte betroffener Personen

Gegenüber dem Verantwortlichen haben betroffene Personen neben dem Widerspruchsrecht folgende Rechte hinsichtlich der Verarbeitung ihrer personenbezogenen Daten:

- Recht auf Auskunft (Art.15 DSGVO)
- Recht auf Berichtigung (Art.16 DSGVO)
- Recht auf Berichtigung und Löschung (Art. 17 DSGVO)
- Recht auf Einschränkung der Verarbeitung (Art. 18 DSGVO)
- Recht auf Datenübertragbarkeit, soweit die Verarbeitung auf der Grundlage einer Einwilligung der betroffenen Person erfolgt (Art. 20 DSGVO)
- Recht auf Widerspruch (soweit die Verarbeitung nicht auf der Grundlage einer Einwilligung der betroffenen Person erfolgt (Art. 21 DSGVO)

Zudem steht betroffenen Personen ein Recht auf Beschwerde bei einer datenschutzrechtlichen Aufsichtsbehörde zu.

Information on the processing of personal data

Event as part of the DeZIM Research Workshop series entitled: “Contested Diversity in Organizations: Rethinking Scales, Measurements and Approaches for Organizational Change” of the German Center for Integration and Migration Research (DeZIM e.V.) on 29 April 2025 (10.00 - 15.30) in presence at the DeZIM Institute, Mauerstraße 76, 10117 Berlin.

General information

The legal provisions on which the processing is based are in particular the General Data Protection Regulation (GDPR) and the Federal Data Protection Act (BDSG).

Personal data is all information that relates to a person who is either already identified or who can be identified by this information. Identifiability can be achieved either by merging the available information or by incorporating additional measures, for example assignment to a name identifier, an identification number, location data, an online identifier or by means of a search in generally accessible information pools such as databases, libraries or the Internet.

Audio and film recordings are also personal data within the meaning of the General Data Protection Regulation (GDPR).

Name and contact details of the controller within the meaning of the GDPR

Deutsches Zentrum für Integrations- und Migrationsforschung e.V. (DeZIM e.V.)

Mauerstraße 76, 10117 Berlin, Germany

Tel.: 030-80492893

E-Mail: info(at)dezim-institut.de

Contact details of the data protection officer of the controller

Deutsches Zentrum für Integrations- und Migrationsforschung e. V. (DeZIM e.V.) Mauerstraße 76, 10117 Berlin, Germany E-Mail: datenschutz(at)dezim-institut.de V. (DeZIM e.V.)

Mauerstraße 76, 10117 Berlin, Germany

E-Mail: datenschutz(at)dezim-institut.de

Purpose of processing

The personal data received in the course of the survey will be processed for the purpose of carrying out the registration of participants for the event.

The recordings of this event will be processed for the press and public relations work of DeZIM e.V. and for the professional documentation of the event, provided that the event participants pictured have consented to this. This includes publication in printed materials such as the annual report and on the DeZIM e.V. website and social media pages.

Legal basis for processing

The processing of registration data for participation in the event is based on the consent of data subjects in accordance with Art. 6 (1) (a) GDPR.

The processing of personal data (possibly a personal e-mail address) for the provision of information/events of DeZIM e.V. (information subscription) is carried out in accordance with Art. 6 para. 1 letter b GDPR (fulfillment of a contract).

Duration of storage

The duration of storage is in accordance with the applicable regulations for the necessity of DeZIM e.V. record keeping.

In the case of personal data processed for the purpose of providing information/events of DeZIM e.V., the deletion takes place immediately after the cancellation of this information subscription.

With regard to the publication of film recordings in digital media, it should be noted that social network providers process personal data for their own purposes, in particular their business purposes, whereby the place of processing may also be outside the member states of the European

Union. In this respect, DeZIM e.V. has no influence on the data processing of social network providers, in particular to what extent, at what location, for how long the data is processed, what evaluations are carried out with the data and to whom the data is passed on.

Rights of data subjects

In addition to the right to object, data subjects have the following rights vis-à-vis the controller with regard to the processing of their personal data

- Right of access (Art. 15 GDPR)
- Right to rectification (Art. 16 GDPR)
- Right to rectification and erasure (Art. 17 GDPR)
- Right to restriction of processing (Art. 18 GDPR)
- Right to data portability if the processing is based on the data subject's consent (Art. 20 GDPR)
- Right to object (if the processing is not based on the data subject's consent (Art. 21 GDPR)

Data subjects also have the right to lodge a complaint with a data protection supervisory authority.